



Mi Universidad

Controles de lectura

Samantha Vázquez Álvarez

Parcial 3

Interculturalidad y salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruíz

Licenciatura en medicina humana

Semestre I

Comitán de Domínguez, Chiapas a 07 de Noviembre de 2024

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Sistema medico Tradicional

La medicina tradicional es una parte de la cosmovisión indígena y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de las plantas medicinales que los pueblos autoctonos han resguardado como un importante activo de incalculable valor para el fortalecimiento y preservación de su identidad. En multiples ocasiones, la medicina tradicional indígena ha representado la unica opción de prevención y curación de enfermedades para los habitantes de las comunidades originarias esto debido principalmente a la exclusión y a la pobreza extrema en la que viven, así como por la carencia de servicios en salud que los gobiernos no han podido garantizar. Durante la colonización española, a quienes practicaban la medicina tradicional, se les llamaba brujas y eran juzgados por la santa inquisición, aun despues de tantas décadas. En la actualidad los representantes de la medicina generica indígena, continuan siendo perseguidos y violentados en sus derechos.

Create something Beautiful everyday

Sistemas de salud en América Latina

Samantha

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

Sistemas y Modelos de Salud

Según la Organización Mundial de la Salud un sistema de salud es una estructura social que está constituida por el conjunto de acciones destinadas a mantener y mejorar la salud de la población. Incluye por tanto diferentes elementos interrelacionados como instituciones, organismos y servicios que llevan a cabo, a través de acciones planificadas y organizadas, una variedad de actividades cuya última finalidad es mejorar la salud. Entre estas se incluyen actividades de promoción y protección de la salud, prevención y tratamiento de la enfermedad y rehabilitación y reinserción. Los principios de este sistema de salud ideal debería caracterizarse por ser universal entendido por la universalidad, la cobertura total de la población. El prestar una atención integral que incluye la promoción de la salud, así como la prevención, el tratamiento, y la rehabilitación de la enfermedad. Ser equitativo en la distribución de recursos, ser eficiente, ser flexible así poder dar respuestas a las nuevas necesidades que se vayan prestando también el ser participativo: toda la población debe participar de algún modo de planificación.

SPRINKLE EVERYWHERE

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Samantha

Todas las sociedades poseen formas de interpretar la realidad y con ella la salud y la enfermedad. Esto ha dado origen a sistemas ordenados y articulados de explicaciones y prácticas, que están presentes en todos los modelos de atención a la salud. Consideramos que la cosmovisión es el eje central desde el cual se facilita entender, ordenar y clasificar de manera general los sistemas médicos. Para ello, hemos utilizado herramientas de la teoría de sistemas y de la cibernética médica, dentro de un enfoque que denominamos "Sistemico". Consideramos una propuesta innovadora que facilita la comprensión de diversas prácticas médicas como sistemas, a partir de su cosmovisión. Entendemos por sistemas un conjunto de elementos que se encuentran articulados en pro de la consecución de un fin (equifinalidad) de manera sinérgica. Posee la suficiente capacidad de respuesta para lo que el entorno le demanda (variedad requerida), y tienen un ritmo premeditado. Todos los sistemas de atención a la salud, independientemente de si son convencionales, tradicionales o alternativos-complementarios, poseen los siguientes elementos:

Create something Beautiful everyday

K07 Samantha Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Medicina convencional vs No convencional

La expresión de la medicina alternativa complementaria es una expresión y una de las muchas denominaciones que reciben diversas prácticas médicas que no son comúnmente impartidas a los estudiantes en las facultades de medicina y tampoco son incorporadas a la práctica médica convencional. Cada uno de los términos utilizados para referirse a tales prácticas está limitado o de algún modo objetable. La denominación como "alternativa" implica tanto que tales prácticas se definen por lo que no son, como que son excluyentes de la asistencia médica convencional. Al usar esta denominación como complementaria, se da a entender que estas prácticas son comunes. Por otro lado en diferentes trabajos, se ha complementado lo incongruente que resulta ser sugerir dichas prácticas que son alternativas a los cuidados de salud como complementarios de los mismos a pesar de sus deficiencias el MAC es, el apelativo más comúnmente utilizado, cualquier término con el que se las denomine las Prácticas MAC.

Bibliografía:

1. Dra. Caridad Fresno Chávez. Sistemas de atención de salud (I). Rev Cubana Salud Pública. 1996, vol.22.
2. Los sistemas de atención a la salud: una visión desde la antropología médica y la teoría de sistemas (s.f) Secretaria de salud
3. Teresa Rivas, Ramon Michalle Pérez, & Francisco Olmos. (2011). Medicina tradicional indígena: afectividad a prueba. TUKARI.
4. DAVID L. KATZ. (2003). La integración de la medicina convencional y no convencional: tendiendo un puente sobre las turbulentas aguas del cuidado de la salud. Revista 2.